

Lourdes News

#40 DICIEMBRE 2019 - ENERO 2020 • www.lourdes-france.org

EL DIARIO DE LAS GRACIAS

El 8 de diciembre: Fiesta de la Inmaculada Concepción

La Inmaculada Concepción significa que María, la Madre de Dios, fue preservada del pecado desde el primer instante de su concepción, en el seno materno. El papa Pío IX proclamó el dogma en 1854, es decir, cuatro años antes de que «La Bella Señora» de Massabielle se presentara con ese nombre el 25 de marzo de 1858 a Bernardita Soubirous: «*Que soy era Immaculada Conceptiu*».

Oración

a Nuestra Señora de Lourdes

Para permanecer en la gracia de nuestro encuentro delante de la Gruta de Massabielle, hagamos un acto de confianza hacia la Inmaculada Concepción de María.

Bendito seas, Dios, Padre nuestro, que creaste a María tan bella, y nos la diste por Madre junto a la Cruz de Jesús. Bendito seas porque nos llamaste, como a Bernardita, para ver a María en tu luz y beber en la fuente de tu Corazón.

Tu conoces, María, las miserias y pecados de nuestras vidas y de nuestro mundo. Nos confiamos a ti en este día, totalmente y sin reservas. Queremos renacer de ti cada día por el poder del Espíritu, y vivir la vida de Jesús como humildes servidores de nuestros hermanos.

Enseñanos, María, a llevar la vida del Señor. Enseñanos el Sí de tu corazón.

«Yo soy la Inmaculada Concepción»

La peregrinación a Lourdes en 2020

El 25 de marzo de 1858, después de tres semanas de silencio, la Señora declara a Bernardita: «Yo soy la Inmaculada Concepción». Este es el tema elegido para las peregrinaciones a Lourdes en 2020. Como Bernardita, a la que hemos empezado a conocer durante todo el año 2019, vamos a la Gruta para encontrarnos con María. Se nos proponen gestos concretos para realizar este encuentro.

Llevemos a Lourdes nuestra imagen de María

A los cristianos les gusta estar cerca de María, esa Madre tan hermosa. Su imagen es venerada por todo el mundo. Llevemos a Lourdes la de nuestra región.



Lourdes 2020

Recibamos una piedra blanca

En Lourdes María nos entrega todo su amor. Somos sus hijos queridos y amados. Allí encontramos el deseo de Dios, de la adoración, de la escucha de la Palabra, de una vida entregada al servicio de los hermanos. Inscribamos en la piedra la misión que nos inspiran la oración y el intercambio.

Entremos a formar parte de la Familia de Nuestra Señora de Lourdes

María, nuestra Madre, nos desea unidos. La Iglesia es nuestra familia donde los santos nos han precedido.

Podemos elegir uno en particular que podría ayudarnos personalmente. Llevamos a Lourdes muchas intenciones que nos han confiado. Para permanecer en la gracia del encuentro podemos recibir el escapulario de **la Familia de Nuestra Señora de Lourdes**.

Gracias a una carta que nos envían todos los meses, permanecemos en contacto unos con otros, sobre todo a través de la meditación.

Como Bernardita, acogamos la gracia de Lourdes y entremos en la inmensa esperanza del camino trazado por María y que nos lleva a Cristo. ■

Lourdes este invierno!

Páginas realizadas por Martine Korpál

Los capellanes y todos los servicios del Santuario se alegran de poder recibirlos y acompañarlos. Según el tiempo que tengáis para vuestra estancia en Lourdes podéis elegir entre las diferentes propuestas.

Estáis en Lourdes durante

1/2
día

PEREGRINACIÓN A LA GRUTA

A través de los signos de Lourdes (el agua, la roca y la luz), os acompañamos al centro de la peregrinación.



PASOS DE BERNARDITA

Descubrid los lugares donde vivió Bernardita Soubirous, la Santa de Lourdes (Molino de Boly, Calabozo, iglesia parroquial).



VISITA: DESCUBRIMIENTO HISTÓRICO DEL SANTUARIO

El Santuario es la respuesta de la Iglesia a la petición de María de que se construyera aquí una capilla. Esta visita nos hace recorrer la historia de la construcción del Santuario.



LAS APARICIONES MARIANAS DE LOURDES

Descubrir y entender las apariciones de María en Lourdes, a través de una película de 30 min y la intervención de un capellán.



1
día

DÍAPEREGRINOS POR UN DÍA

Lo esencial en una jornada. Vídeo. Conferencia sobre el mensaje de Lourdes. Misa del peregrino. Peregrinación a la Gruta. Rosario en la Gruta. Viacrucis.



El viacrucis de "Espélugues"

El 24 de noviembre de 1869, Mons. Laurence, obispo de Tarbes y Lourdes, compra el monte de *Espélugues* que por entonces tan solo es un monte escarpado. No puede avanzar en su proyecto porque muere en Roma el 30 de enero de 1870. Son los Padres Misioneros de la Gruta los que lanzan la construcción del viacrucis con los diferentes obispos sucesivos. La fabricación de ese camino monumental, cuyos personajes miden una media de 2 metros de alto, fue confiada a la Casa Raffl de París. La inauguración tuvo lugar el 14 de septiembre de 1912, presidida por un cardenal legado del papa Pío X, en presencia de 20 000 peregrinos. Hablando de este viacrucis, Mons. Izart le elogió de esta manera: «*Hace rezar, hace llorar y te vuelve mejor*».

Capellanes de Lourdes

«Capellán» es el nombre que se da a los sacerdotes que ejercen su ministerio en el Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, ellos son los «guardas de la Capilla». Vienen de diferentes países para poder recibir a los peregrinos en las lenguas usuales del Santuario, en particular para el ministerio de la confesión. Es un capellán el que recita el rosario en la Gruta: en francés todos los días a las 15.30; los lunes y miércoles a las 14.30 en inglés: todos los días a las 18.00 en italiano: los jueves a las 14.30 en español y los martes, de abril a octubre, a las 14.30 en alemán.

Todos los fines de semana se realizará en la Gruta un rosario internacional con antorchas

Los peregrinos pueden venir durante todo el año para depositar su vida delante de la Gruta y volver a casa recargados. La procesión de las antorchas es la imagen más popular de Lourdes. Este invierno se rezará en la Gruta un rosario internacional con antorchas a partir de las 20:30, todos los viernes, sábados y domingos. Esto permitirá que los peregrinos o visitantes se sientan mejor recibidos con una propuesta de oración específica.

2
día

CURACIONES Y MILAGROS

Lourdes, lugar de curación física y espiritual. Exposición sobre los milagros. Vídeo sobre las curaciones y los milagros.

CON MARÍA

Elegir a la Virgen María como madre. Vídeo. Conferencia sobre el Mensaje de Lourdes. Misa del peregrino. Peregrinación a la Gruta. Rosario en la Gruta. Entrar en la Familia de Nuestra Señora de Lourdes.



© SNDL/VINCENT

3
día

MI PEREGRINACIÓN A LOURDES

Vídeo. Elegir una conferencia (sobre el mensaje, María, Bernardita, las curaciones). Misa del peregrino. Viacrucis. Confesiones. Peregrinación a la Gruta. Rosario. Piscinas. Elegir visitas.



© SNDL/VINCENT

El camino de los belenes

A partir del 8 de diciembre se podrá realizar un itinerario para visitar diferentes nacimientos. Todos los días a las 14:30.



© EMILIO BURRI

La peregrinación a la Gruta

Todos los sábados y domingos, cita en el Centro de Información a las 14:00 para participar en este recorrido con un guía.



© SNDL/VINCENT

Si desean realizar alguna de estas propuestas pueden tomar cita o ir al Centro de Información:
saccueil@lourdes-france.com +33 (0)5 62 42 20 08

Ponerse al servicio

Ser voluntarios es comprometerse a vivir de manera fraterna y a permanecer atento a los más «pequeños». Hay que tener cumplidos los 18 años y cada uno según sus competencias, tiempo y necesidades, nosotros intentaremos encontrar el servicio que mejor le convenga.

Contacto: Centro del voluntariado – Tfno: +33 (0)5 62 42 79 04 - benevole@lourdes-france.com

Ser hospitalario(a) de Nuestra Señora de Lourdes

es vivir el intercambio y la amistad. Al comprometernos en la Hospitalidad realizamos el compromiso de venir de peregrinación al servicio de los demás para vivir una renovación en la fe y la vida fraterna.

<http://hospitalite-nd-lourdes.com/de/stages-formations-5/demande-stage.html>

ALGUNAS FECHAS...

- ⊗ **Domingo 8 de diciembre:** (misa a las 11:15 en la cripta del Santuario) – Ofrenda de rosas (11:30, Gruta. Posibilidad de asistir a la misa a las 10:00 en la basílica de san Pío X para asistir a la ofrenda floral) – Inauguración de los nacimientos en las basílicas de la Inmaculada Concepción, Nuestra Señora del Rosario y en la Cripta (17:30 en la basílica de Nuestra Señora del Rosario).
- ⊗ **Miércoles 18 de diciembre: Regreso de España de la urna con las reliquias de santa Bernardita.** 11:00 Misa de acción de gracias en la cripta, en presencia de una delegación de la Federación de las Hospitalidades españolas.
- ⊗ **Sábado 21 de diciembre - Luz de Belén** Reunión con los scouts en la ciudad de Navidad de Lourdes, Plaza del *Champ Commun*. Fuegos artificiales (19:30), en el castillo y procesión hasta la Gruta.
- ⊗ **Miércoles 25 de diciembre:** Navidad - 11:15, Misa de Navidad en español en la cripta de la basílica de la Inmaculada Concepción.
- ⊗ **31 de diciembre:** 23:00, Misa en la Gruta presidida por Mons. Nicolás Brouwet (en caso del mal tiempo, en la basílica de Nuestra Señora del Rosario).

LA CASITA DE BERNARDITA En la primera planta del Centro de Información, *la casita de Bernardita* propone a los niños acompañados toda una serie de juegos y actividades para descubrir el mensaje de Lourdes. *Horarios durante las vacaciones de Navidad:* Del 22 de diciembre al 6 de enero: Todos los días de 14:00 a 17:00, salvo el 25 de diciembre y el 1 de enero.



España, Francia e Italia han recibido en 2019 las reliquias de santa Bernardita.

Vic (España) recibe a santa Bernardita

España recibe las reliquias de santa Bernardita desde el 31 de agosto hasta el 17 de diciembre. ¡Qué inmensa emoción para todos los españoles poder hacer la peregrinación como en Lourdes, porque algunos no han tenido la suerte de hacerlo y otros ya no pueden! Del 14 al 16 de noviembre, gracias a la Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes de Vic los fieles de la diócesis han podido realizar esta veneración.

Testimonio del presidente de la Hospitalidad de la diócesis de Vic:

«La visita de la reliquias de Santa Bernadette es uno de los acontecimientos de mayor relevancia vivido en la ciudad de Vic por todas aquellas personas que cada año viajan al Santuario. Pero también para muchas personas que nunca han ido a Lourdes pero que tienen devoción por la Virgen de Lourdes, o personas que hace años

que por motivos diversos no podían ir o personas que siempre habían pensado en ir y todavía no han vivido esta maravillosa experiencia. Tener entre nosotros las reliquias provoca emociones, sentimientos, oración, la alegría de que la Santa ha visitado a nuestra ciudad. En definitiva, trasladar a nuestras calles y nuestra Catedral todo aquello que sentimos y nos conmueve cuando estamos en Lourdes. Acon-



©DR

tecimiento excepcional y que difícilmente se podrá revivir. La cara, la expresión, la mirada, las oraciones de centenares de fieles fue realmente emotivo. La participación fue un éxito, llenándose completamente la Catedral de Vic y posteriormente la iglesia del convento de Santa Teresa. Nos da fuerza y coraje para continuar trabajando en el acompañamiento a tantos y tantos enfermos, personas mayores y disca-

pacitados a Lourdes. Realmente es una experiencia única y que renueva todos aquellos valores humanísticos y espirituales que en el corazón de las personas a menudo están pasivos. Enhorabuena y gracias por la iniciativa y poder aproximar el misterio de Lourdes a nuestras ciudades y templos». ■

Xavier Farrés,
Presidente Hospitalidad de Lourdes de la Diócesis de VIC (España)

Además de las curaciones físicas inexplicadas atribuidas a Nuestra Señora de Lourdes reconocidas oficialmente como milagrosas por los obispos de las diócesis donde residen las personas curadas (70 hasta hoy), son muchos los testimonios de gracias recibidas en Lourdes que llegan hasta nosotros. Les dedicamos las siguientes páginas.

8 de diciembre: Fiesta de la Inmaculada Concepción

«(...) Si nuestra existencia se deja transformar por la gracia del Señor, porque la gracia del Señor nos transforma, no podremos conservar para nosotros la luz que viene de su rostro, sino que la dejaremos pasar para que ilumine a los demás. Aprendamos de María, que tuvo constantemente la mirada fija en su Hijo y su rostro se convirtió en "el rostro que más se asemeja a Cristo" (Dante, Paraíso, XXXII, 87)».

Papa Francisco, Ángelus del 8 de diciembre de 2014



© DR

Bernardita dijo...

«Eso es: hacer el viacrucis, escuchar misa e ir a comulgar, son mis grandes devociones», decía Bernardita. (Logia 714)



© SNDL/ARCHIVES ET PATRIMOINE



© SNDL/LAERA DIDIER

En Italia

Del 27 de abril al 22 de agosto de 2019, las reliquias de santa Bernardita visitaron 34 diócesis italianas. La respuesta que esta joven dio al mensaje de María afectó especialmente a los jóvenes. El P. Nicola Ventriglia, capellán de Lourdes, coordinador de las peregrinaciones italianas, recogió su testimonio:

«A veces nosotros, los jóvenes, vivimos la vida como si fuera un círculo, nos volvemos y nos inclinamos egoístamente sobre nosotros mismos, haciendo siempre las mismas cosas repitiendo incluso a veces los mismos errores, sin salir de nuestros hábitos y de una seguridad

engañosa. Vivir la vida es como lanzar una flecha. Él va siempre hacia su objetivo. Es la finalidad de una vida animada por el deseo de alcanzar sus objetivos. Como nos dijo el papa Francisco: «¡No sean esos jóvenes en el sofá o en su ventana! De hecho, tenemos que

alcanzar nuestras metas, al igual que una flecha que se dirige hacia su objetivo». Lo atestigua toda la vida de Bernardita: orientada incondicionalmente hacia el Señor. Muchos jóvenes, ante las reliquias de Bernardita supieron cómo dar sentido a su vida. ■

Con las Hermanitas de los Pobres

Desde el 1 de noviembre de 2019 Bernardita ha dado cita en Pau a toda la diócesis de Bayona.

En este año cuyo tema pastoral del santuario era «Bienaventurados vosotros los pobres» las Hermanitas de los Pobres de Billière, muy cerca de Pau, han lanzado una magnífica invitación a toda la diócesis de Bayona: la veneración de las reliquias de Bernardita del 1 al 11 de noviembre. ■



© DR

Santa Bernardita en Normandía

En 2019, las Benedictinas de Bayeux acogieron a santa Bernardita durante la Cuaresma.

Después de la diócesis de Séez, la de Bayeux-Lisieux acogió el domingo 24 de marzo de 2019 las reliquias de Bernardita Soubirous. Una primicia en el departamento de Calvados. Para los normandos es recibir Lourdes en su casa. Fueron muy numerosos los fieles que oraron ante el relicario. ■

Los indefensos en primer lugar

El periodista neerlandés Jos Vranckx pudo comprobar in situ que las caricaturas de Lourdes son totalmente injustificadas. No hablamos de milagros, sino de terapia del corazón. Y va más allá de lo que pensamos.

Nuestra sociedad defiende un ideal de salud gracias al fitness, un cuerpo perfectamente modelado. O una medicina eficaz en manos de especialistas y servicios de emergencia. Preferimos dejar el fracaso, la enfermedad y el dolor fuera de nuestra vista. Hasta que la realidad nos alcanza.

En Lourdes es todo lo contrario. Aquí los enfermos están en el centro de las atenciones y son recibidos «como reyes». En todas las celebraciones y actividades están en las primeras filas. Cada uno de ellos está rodeado personalmente con atención, respeto y afecto. No hay vergüenza. «Aquí puedes ser lo que eres». De ahí el asombroso clima tan alegre del Accueil Notre Dame. La gente comparte sus historias de vida a menudo trágicas, pero en la mesa también sabemos reír.



© SNDL/VINCENT

El trabajo de los voluntarios no está de más. Hay médicos día y noche, enfermeras y camilleros que pueden intervenir. Incluso la cocina y el servicio de mesa están a cargo de voluntarios. Hay abogados, ingenieros, arquitectos, bomberos e incluso un juez. Sobre todo las personas aisladas, que sufren a menudo de la soledad, sienten aquí esta atención como un baño que les tonifica. Esto es lo que vivió Paul (62 años), un exdirector de banco con prótesis

en las piernas y un dolor de espalda crónico: «El calor que aportan los voluntarios no tiene precio, trabajando gratuitamente e incluso dando una semana de sus vacaciones. A diferencia de los hospitales, aquí los enfermeros (-as) pueden tomarse su tiempo. Puedo ser quien soy, sin límites. Esto me da una nueva energía con la que puedo aguantar varios meses. La cruz que llevo encima es más ligera, puedo enderezar mi espalda». ■

Aquí la fe es comunicativa

Vine a Lourdes por primera vez el verano pasado. Vengo de Togo, tengo 35 años y vivo en Francia desde hace diez años. Vine para estudiar y después de mis estudios quise quedarme. En efecto, en mi país sin enchufe no se puede tener un buen trabajo. Durante años temblaba porque no tenía permiso de residencia. Así que no podía arriesgarme a viajar a Lourdes. Conocí el 115 (teléfono de urgencias sociales) y los hogares de acogida, incluso con un bebé... Desde hace poco, gracias a mi tarjeta de residencia, he podido finalmente venir a Lourdes. Y me conmueve mi estancia. Aquí todo es milagroso; el ardor de la fe es comunicativo. Mi madre desde su país me pudo seguir gracias a Whatsapp. Grabé durante horas. Gracias a KTO recita todos los días el rosario en unión con los peregrinos de Lourdes. ¡Es también su casa! Tan solo pondría una pequeña pega. El 15 de agosto no es lo suficientemente festivo. Afortunadamente, los indios y africanos estaban vestidos de fiesta. Me encantaría poder alquilar algún día un chárter desde Togo. ■ **Acheta (Togo)**

En Lourdes se da la palabra a los más pequeños

Con motivo de la Tercera Jornada mundial de los pobres, la peregrinación *Fratello* reunió en Lourdes, del 14 al 17 de noviembre pasado, a más de 1500 personas en situación de exclusión.

Los peregrinos «Fratello» respondieron a la llamada del Papa: «Vayan con María para que les haga Apóstoles de la ternura de Dios».

Jacquot (Saint-Niziers, Francia)

Este encuentro en Lourdes me ha permitido conocer a muchas personas. Lo que más me conmovió fue el cambio en un amigo ateo. Poco antes me había dicho que la fe no era nada para él. ¡Todo lo que está pasando aquí es grandioso!



María Magdalena (España)

En Lourdes he encontrado misericordia, fraternidad, ayuda mutua. Doy gracias a Dios por todo este amor.



Marie-Christine (Francia)

Yo iba a venir con mi marido, pero por desgracia ya ha fallecido. Vine a pesar de todo. Vivo una verdadera peregrinación: piscinas, celebraciones... Descubro todo sobre la vida de Bernardita. Todo es hermoso y conmovedor. He conocido a muchas personas y he podido confiarme. Nunca se han burlado. Aquí la gente puede venir hacia mí. Incluso he podido aconsejar a alguien y ayudarlo.



Únase a ellos en :

facebook [Wearefratello/videos/2501430493474226/](https://www.facebook.com/Wearefratello/videos/2501430493474226/)